
令 和 ４ 年 度　村 政 懇 談 会 要 望 事 項

地区名～知来別地区連絡協議会

№ 要　望　事　項 所管 回　答　内　容 進捗状況（３月末） 進捗状況（６月末） 進捗状況（９月末）

1 

農業機械の大型化に伴い、三ノ
原～ニセコ線で大型機械がす
れ違えないため、標識を電柱架
にしてほしい。（桜川）

建
設
課

過去に他地区からも同様の要
望があり、関係機関へ要請をし
た経緯がありますが、一般車
両の通行に大きな支障がない
ことから移設は難しいとの回答
を得ていますので、今後も状況
を見ながら要望します。

同左 同左 同左

2 

畑の法面が崩れた場合の補修
費用を補助してもらえないか。
（桜川）

建
設
課

近年ゲリラ豪雨などの異常気
象の頻発から道路や農地の被
害が増えており、村道補修や
溝清掃等の公共施設にかかる
補修費用は急激に増加してい
ますが、財政的に厳しい状況
のため、村単独による農地補
修の補助については現在のと
ころ難しいと考えています。
ただし、一定の採択要件を満た
せば、国補助の農地災害復旧
事業の対象となる場合がありま
すので、被害発生時は建設課
耕地係までご相談いただけれ
ばと思います。

同左 同左 同左

3 

南部・気田智広宅～清水宅へ
の道路沿いの木を切ってほし
い。（桜川）

建
設
課

現場を確認し、対応について検
討します。

令和５年度の実施を検討して
います。

令和５年度に実施予定です。 同左



令 和 ４ 年 度　村 政 懇 談 会 要 望 事 項

地区名～知来別地区連絡協議会

№ 要　望　事　項 所管 回　答　内　容 進捗状況（３月末） 進捗状況（６月末） 進捗状況（９月末）

4 

知来別川の整備を早めにやっ
てほしい。（桜川）

建
設
課

施設管理者の北海道開発局
と、河川管理者の北海道へ要
望しており、現在施設の移管事
務作業を進めていますが、整
備は移管後となる見込みであ
り、村としても早期着工を強く要
望します。

同左 同左 同左

5 

プレミアム商品券をまた販売し
てほしい。（桜川）

企
画
情
報
課

ここ数年、村内商店活性化推
進を目的に、プレミアム商品券
発行事業に対して助成してきま
したが、令和４年度は『真狩村
消費経済活性化応援事業』とし
て村民一人当たり３千円の商
品券配布事業を実施しますの
でご理解願います。

同左 同左 同左



令 和 ４ 年 度　村 政 懇 談 会 要 望 事 項

地区名～知来別地区連絡協議会

№ 要　望　事　項 所管 回　答　内　容 進捗状況（３月末） 進捗状況（６月末） 進捗状況（９月末）

6 

旭地区会館の道道８４１号線沿
い側溝の排水機能の改善を引
き続きお願いしたい。（旭）

建
設
課

現在、北海道において周辺地
形を調査中ですが、今後新た
な動きがあった場合には関係
住民の方へ説明を行います。
村としても引続き早期対応を要
望します。

同左 道道側溝の排水機能改善のた
め、側溝流末の改修を令和5
年度に実施予定です。

令和５年度に実施済みです。

7 

道道８４１号線の道路上にか
かっている木の枝を伐採してほ
しい。
所々電線に係っているところが
あるので早めの処置をお願いし
たい。（旭）

建
設
課

以前、地域住民の方から連絡
があったため、既に道路管理
者の北海道へ要望を伝えてお
りますが、今後の状況を見なが
ら、再要望も検討します。

北電へ要請したところ、支障箇
所については今後、枝の伐採
を基本とするが、現場条件によ
り伐採できないところは電線カ
バーなどで対応したいとの回答
がありまし　た。

令和５年度に実施済みです。 同左

8 

道道２３０号線から山形宅まで
の山形線道の舗装をお願いした
い。（所々に穴があるため）（旭） 建

設
課

現場を確認し、対応について検
討します。

令和５年度以降の実施に向け
検討します。

令和５年度に路面の穴など損
傷箇所の補修を実施予定で
す。

令和５年度に実施済みです。

9 

見晴会館から高倉宅までの防
風（雪）柵をたためるタイプにし
てほしい。（見晴）

建
設
課

道路管理者の北海道へ要望し
ます。

同左 令和５年度要望済みですが、
状況をみながら今後も引続き
要望します。

同左



令 和 ４ 年 度　村 政 懇 談 会 要 望 事 項

地区名～知来別地区連絡協議会

№ 要　望　事　項 所管 回　答　内　容 進捗状況（３月末） 進捗状況（６月末） 進捗状況（９月末）

10 

佐伯幸二宅から八田宅にかけ
ての歩道を整備してほしい。（見
晴）

建
設
課

これまでも道路管理者の北海
道へ要望を行ってきております
が、今後も引続き要望します。

同左 令和５年度要望済みですが、
状況をみながら今後も引続き
要望します。

同左

11 

知来別地区の変則交差点のミ
ラーの角度を直してほしい。
何か所かあるので、安全に通れ
るか確認を含め対応してほし
い。
　・山崎宅から西に向かった交
差点など（見晴）

総
務
課

現地を確認し、対応について検
討します。

ミラーの角度について、調整し
事故防止に努めます。

ミラーの角度等確認し、調整し
ました。

12 

ゼロカーボンの実現に向けて、
住民が対策を講じたい場合、補
助などはありますか。（旭）

企
画
情
報
課

村独自ではありませんが、国か
ら補助があるものがございます
ので、一覧にして広報誌などで
の周知を検討します。

広報誌、ホームページでお知ら
せします。

同左 同左



令 和 ４ 年 度　村 政 懇 談 会 要 望 事 項

地区名～知来別地区連絡協議会

№ 要　望　事　項 所管 回　答　内　容 進捗状況（３月末） 進捗状況（６月末） 進捗状況（９月末）

13 

温室効果ガス吸収源を増やす
ための森林整備の推進とありま
すが、民有林の整備は自己負
担となりますか。 企

画
情
報
課

なるべく所有者負担の無いよ
う、森林環境譲与税などを活用
しながら進めたいと考えていま
す。

なるべく所有者負担の無いよ
う、森林環境譲与税などを活用
しながら進めたいと考えていま
す。

同左 同左

14 

ホクレンガソリンスタンド～八田
宅までの中学校通学路の除雪
が遅く、通学時に生徒が車道を
歩いていて、危険。

建
設
課

該当区域の歩道については、
通学時に合わせ除雪すること
で業者と中学校とで協議済み
です。

同左 同左 同左

15 

要望事項への回答に「～検討し
ます。」が多い。いつごろまでに
検討して、どういう形で住民に
周知するのか。（旭） 企

画
情
報
課

次年度の懇談会開催前に各町
内会長、地区会長、地区連会
長あてに送付していますが、今
後は進捗状況を定期的にホー
ムページで公表します。

定期的にホームページ上にて
進捗状況を公表します。

同左 同左



令 和 ４ 年 度　村 政 懇 談 会 要 望 事 項

地区名～知来別地区連絡協議会

№ 要　望　事　項 所管 回　答　内　容 進捗状況（３月末） 進捗状況（６月末） 進捗状況（９月末）

16 

ハザードマップが改訂され、昨
年「防災のしおり」が配布された
が、どの部分が改訂されたのか
わからない。各地区ごとに説明
会を開催すれば住民理解も深
まるのではないか。（旭）

総
務
課

北海道の状況を網羅し、改訂し
たものです。今後は住民のみ
なさんに情報提供をいただきな
がら、地域に沿った内容を反映
していきます。

同左 同左 同左

17 

避難所に指定されている建物
に、大き目の目立つ看板など設
置したほうが良い。玄関に貼る
小さなステッカーでは目立たな
い。（旭） 総

務
課

学校などの指定避難所には順
次設置を進めていますが、知
来別克雪センターなどの「一時
避難所」については、財政状況
を見ながら進めます。

同左 大きな看板の設置は難しいこ
とから、広報や公共施設に避
難所等を表示するなどにより
周知を行いました。

同左

18 

防雪柵について、数年前から要
望しているが、見晴地区の道
道、すり鉢状のカーブの部分が
非常に見づらい。圧迫感もあり
子どもが自転車で走りづらい。
また、大型トラックの通行が多く
運転手によってはスピードを出
しているので恐怖を感じる場で
もある。何かしらの対策を求め
ます。（見晴）

建
設
課

これまでも北海道へ要望を行っ
ていますが、今後も引続き要望
します。

同左 令和５年度要望済みですが、
状況をみながら今後も引続き
要望します。

同左



令 和 ４ 年 度　村 政 懇 談 会 要 望 事 項

地区名～真狩地区連絡協議会

№ 要　望　事　項 所管 回　答　内　容 進捗状況（３月末） 進捗状況（６月末） 進捗状況（９月末）

1 

光３号線から留寿都豊岡線の
舗装をお願いしたい。（農作業
機が走りづらく壊れやすい）
（光）

建
設
課

現場を確認し、対応について検
討します。

令和５年度の実施を検討して
います。

　(左記の回答を訂正)
本路線は真狩村から留寿都村に
跨る延長約1.6km(うち留寿都村
0.3km)の未改良道路ですが、財政
事情からも整備には国庫補助事
業が必須であり、適する事業の検
討や留寿都村との調整などが必
要となります。よって、相当期間が
かかるものと思われますが、今後
は事業としての可能性を検討しま
す。

同左

2 

藤本民夫宅から藤本慎一宅へ
の側溝の清掃。また畑、道路の
水が藤本民夫宅倉庫へ大量に
昨秋３度も冠水したので、中間
で横断排水溝を作ってほしいで
す。（光）

建
設
課

現場を確認し、対応について検
討します。

令和５年度の実施を検討して
います。

令和５年度に実施済みです。 同左

3 

光からルスツ、道道66号線の歩
道改修（歩道は雑草がひどいの
で草刈りも）（光）

建
設
課

道路管理者の北海道へ要望し
ます。

同左 令和５年度に実施済みです
が、状況をみながら今後も引き
続き要望します。

同左



令 和 ４ 年 度　村 政 懇 談 会 要 望 事 項

地区名～真狩地区連絡協議会

№ 要　望　事　項 所管 回　答　内　容 進捗状況（３月末） 進捗状況（６月末） 進捗状況（９月末）

4 

道道66号線の境界地（Ｓ字カー
ブ）、事故が多く11・12月で６回
も事故が発生。（人身も）地先の
農地に夏にはバイクが飛び込ん
で作業中危険である。冬には光
からルスツの歩道の除雪により
地吹雪が解消され交通安全、事
故防止になると思われます。特
に66号線の除雪は道幅が狭く、
悪い（北側）です。（光）

建
設
課

これまでも北海道へ要望を行っ
ていますが、今後も引続き要望
します。

同左 北海道において、急カーブ解消
の工事に向けた測量設計を令
和５年度に実施予定です。その
後、用地の測量や取得などを
経て、工事は令和８年度以降と
なる見込みです。
また、冬期間の地吹雪など防
雪対策も併せて検討を要請し
ています。

令和５年10月現在、路線測量と
地質調査を実施中です。今後
は地権者との設計協議を経
て、計画ルートが確定される予
定です。

5 

農家バイトが不足しています。
短期で宿泊できるところがあれ
ば来てもらえそうなので、村で検
討してくれると助かります。（光） 企

画
情
報
課

短期の場合は、民間の宿泊施
設を紹介しております。

同左 同左 同左



令 和 ４ 年 度　村 政 懇 談 会 要 望 事 項

地区名～真狩町内会

№ 要　望　事　項 所管 回　答　内　容 進捗状況（３月末） 進捗状況（６月末） 進捗状況（９月末）

1 

子供がマスクを外す不安をもっ
ています。何のためのマスクで
あるか、メリットとデメリットを再
確認して、「適切」というあいまい
な大人の言い方でしばってしま
わぬよう、国が外してよい場面
や強制ではないと伝え直してい
る所を、子供のための健康の為
に発言確認してもらえると助か
る。

住
民
課

子どもに対するマスク着用の考
え方について、令和４年５月20
日付けで、厚生労働省から示さ
れたものがありますので、村
ホームページで周知します。

村ホームページで周知済み。 同左 同左

2 

カラオケやイベントが以前のよう
に戻っていけるよう、助けてほし
い。コロナ対策を実施しての開
催と参加の自由を意識できる対
応を。 住

民
課

イベントの開催については、主
催者がコロナ対策を行い実施
することとなっています。
村としては、国・道から提供さ
れる情報の周知に努めていま
すが、今後も適宜周知していき
ますので、ご理解をお願いしま
す。

同左 同左 同左

3 

ニセコ町で行っているファミリー
サポートの制度を取り入れてほ
しい。

住
民
課

様々な働き方がある中、ファミ
リーサポート事業へのニーズが
高まっている事は過去のアン
ケートでも理解しています。
事業の実施など村の財政状況
もあることから、費用対効果も
含め検討します。

同左 次年度、第３期真狩村子ども・
子育て支援事業計画の策定時
にアンケート調査を実施するこ
とから、そのタイミングで検討を
行います。

同左



令 和 ４ 年 度　村 政 懇 談 会 要 望 事 項

地区名～真狩町内会

№ 要　望　事　項 所管 回　答　内　容 進捗状況（３月末） 進捗状況（６月末） 進捗状況（９月末）

4 

村では、私有地の草刈りをして
るが、景観から実施してると思
われるのは理解するが、基本的
には所有者と協議するべきでは
ないか。 総

務
課

市街地の景観の関係や、冬期
間に村有地の雪を排雪させて
いただいていることから実施し
ていますが、今後の実施につ
いては、所有者とも協議しま
す。

同左 同左 同左

5 

フォトコンテスト等の実施によ
り、真狩の四季をカレンダーにし
て、ふるさと納税の返礼品等に
するなどによる、真狩村の観光
資源にできないか。

企
画
情
報
課

フォトコンテストを実施すること
で、①撮影のために村に足を
運んでもらえる、②村の様々な
魅力を形として残せる、③写真
を外に向けて広く発信できる、
などの利点があると思います。
今後、他の自治体で行われて
いるフォトコンテストを参考に実
施について検討します。

他の自治体で行われている
フォトコンテストを参考に実施に
ついて検討します。

同左 同左

6 

福祉施設等への寄付付きの自
動販売機があると聞くが、福祉
事業として導入を行うことはでき
ないか。

住
民
課

福祉事業への寄附を目的とす
る自動販売機の設置について
は、日本財団、ハートフル福祉
募金などの団体のほか、社会
福祉協議会等が行っている事
例があると認識しています。
現在、村では役場及び道の駅
に北海道コカ・コーラボトリング
㈱と「災害対応型自動販売機
による共同事業に関する協定
書」により、自動販売機を設置
しているので、今後、新たな設
置などがあった場合に、検討す
ることができると考えています
ので、ご理解願います。

　新たに自動販売機の設置を
検討する場所がないことから実
施していません。

同左



令 和 ４ 年 度　村 政 懇 談 会 要 望 事 項

地区名～真狩町内会

№ 要　望　事　項 所管 回　答　内　容 進捗状況（３月末） 進捗状況（６月末） 進捗状況（９月末）

7 

社分譲地の販売価格を減額し
たら人口増につながるのでは。

企
画
情
報
課

近隣の土地の価格が上昇して
おりますが、分譲地については
４万円以下での販売で、買いや
すい価格設定かと考えていま
す。

６月から予約開始となります。
販売価格は事業者が決定する
ことになりますが、事業当初の
約束通り４万円未満での販売と
なります。

同左 10月から全13区画を４万円／
坪未満で販売を開始しておりま
す。

8 

不登校が増えていると聞きます
が、フリースクールの導入につ
いてどう考えていますか。

教
育
委
員
会

学校の設置者である村として
は、まず子どもが楽しく学校へ
行ける環境づくりに努めます。
学校と連携しながらスクールカ
ウンセラーを招へいし、定期的
なカウンセリングを実施してい
るほか、教育アドバイザーの設
置や公民館で学習できる場を
提供しています。
ほかのまちでのフリースクール
は、学校法人やNPO法人が運
営していることも申し添えます。

同左 同左 同左

9 

天気の悪い日、子どもが屋内で
遊べる場を検討してほしい。

教
育
委
員
会

公民館の一室を、自由に使え
るよう用意していますが、コロ
ナ禍で十分な周知ができてい
ませんでした。無料で利用でき
ますので是非ご利用ください。

同左 同左 同左



令 和 ４ 年 度　村 政 懇 談 会 要 望 事 項

地区名～真狩町内会

№ 要　望　事　項 所管 回　答　内　容 進捗状況（３月末） 進捗状況（６月末） 進捗状況（９月末）

10 

乳幼児がおり、満足に除雪でき
ないため業者にお願いしたくて
も、新規は受けていなかったり、
価格が高いと聞きます。子育て
世帯へ除排雪のサポートを。

企
画
情
報
課

除排雪の担い手を増やすべく、
資格取得費用の補助などを検
討しています。すぐの対応には
つながらないかもしれません
が、ご理解をお願いします。

令和５年度に除排雪の担い手
を増やすべく、資格取得費用の
補助を実施します。

同左 同左

11 

ホクレンガソリンスタンド～八田
宅までの中学校通学路の除雪
を７時30分くらいまでに終えてほ
しい。村の除雪が遅く、通学時
に生徒が車道を歩き、危険。

建
設
課

該当区域の歩道については、
通学時に合わせ除雪すること
で業者と中学校とで協議済み
です。

同左 同左 同左



令和４年度　村 政 懇 談 会 要 望 事 項

地区名～錦町内会・社市街・美原地区

№ 要　望　事　項 所管 回　答　内　容 進捗状況（３月末） 進捗状況（６月末） 進捗状況（９月末）

1

村道「錦２条通」東側の明渠排
水を暗渠排水として整備願いた
い。隣接する「土地の利用」に
不便さがある。（錦６班）

建
設
課

現場を確認し、対応について検
討します。

同左 全区間の暗渠化は、維持管理
に支障をきたし、閉塞による排
水機能低下の恐れがあるた
め、難しいですが、取付道路な
ど必要な箇所のみ暗渠化する
ことは可能ですので、建設課
管理係までご相談ください。

同左

2

川沿いスピーカーの音量の件
…音量が大きすぎてキーンキー
ン音割れしている。（雪の時期
を除く）
窓を開けている夏場は特に、朝
６時と夜９時は騒音です。演奏
時間が長いのも要因の一部。
防災放送時は大音量であるべ
きですが、日々の生活では音量
を少し下げていただく、もしくは
演奏を短くしていただけないで
しょうか。（錦11班）

総
務
課

音量が大きく、音割れがするよ
うであれば、緊急時の対応に
問題がありますので状況を確
認し対応を検討して行きます
が、緊急時に放送が聞こえな
いことの無いように放送してい
ることもご理解願います。
朝、昼、夜の放送については、
生活のリズムとして利用されて
いる方や、スピーカーが正常な
状態であるかの確認も兼ねて
おり、演奏時間についても、真
狩出身の作曲家の曲を使用し
ておりますので、ご理解をお願
いします。

同左 同左 同左

3

スピーカーの音量が小さくなっ
て逆に困っています。
土日に鳴らなくなったのも気に
なっています。シフト制の仕事
で、土日が休みとは限らないか
らです。（錦11班）

総
務
課

スピーカーからの距離や風向
きによっても聞きづらいことが
あるかもしれませんが、各家庭
に個別受信機を配置していま
すのでご理解願います。
土日については、仕事の方も
いらっしゃいますが、学校等も
休みであり放送を中止してほし
いとの要望もあり、放送をして
おりませんので、ご理解とご協
力をお願いします。

同左 同左 同左



令和４年度　村 政 懇 談 会 要 望 事 項

地区名～錦町内会・社市街・美原地区

№ 要　望　事　項 所管 回　答　内　容 進捗状況（３月末） 進捗状況（６月末） 進捗状況（９月末）

4

中学校部活の外部コーチにつ
いて、バドミントンサークルの担
当指導をしてくださっている経験
者コーチについて継続して部活
動での指導をお願いしたく思い
ます。（錦12班）

教
育
委
員
会

文部科学省の施策である部活
動地域移行（休日活動などの
指導体制の充実）に沿って、本
村においても、まずは部活動
の地域指導者の確保を進めた
いと考えております。現段階で
行われている指導についても
継続して取組みがなされるよ
う、関係体育団体等と協議のう
え進めたいと考えていますの
で、ご理解をお願いします。

同左 同左 同左

5

教育委員会、地域、学校との連
携の機会や今後の方針は（以
前保護者アンケート実施あり）
は、どのような状況なのでしょう
か。（錦12班） 教

育
委
員
会

学校運営協議会規則を定め、
現在準備を進めているところで
す。保護者及び地域住民等が
積極的に参画する社会に開か
れた学校運営と、村が目指す
子ども像実現のために、学校・
保護者・地域が一体となる仕
組みづくりについて協議を行う
中学校区学校運営協議会の設
立等に向け、取り組みを進めま
す。

同左 同左 同左

6

コロナの状況は今後も続くと思
われますが、ほくほく祭りなど子
どもが楽しみに思える行事を開
催してほしい。（ここ数年中止と
なっていることが、子どもたちの
中でとても残念のようです。）
（錦12班）

企
画
情
報
課

『ほくほく祭り』は令和２年度か
ら４年度までの３年間、新型コ
ロナウィルス感染症感染拡大
により中止しました。令和５年
度は国や道の対応方針を踏ま
え、感染症対策をとる中で『ほ
くほく祭り』を開催する方向で検
討します。

令和５年度は実施の方向で進
めています。

ほくほく祭りは９月３日に開催
しました。



令和４年度　村 政 懇 談 会 要 望 事 項

地区名～錦町内会・社市街・美原地区

№ 要　望　事　項 所管 回　答　内　容 進捗状況（３月末） 進捗状況（６月末） 進捗状況（９月末）

7

まっかり温泉の小人料金につい
て。現在４歳から小人料金250
円となってるが、近隣の温泉の
ように「未就学児無料／小学生
利用料金」という設定にしてほし
い。（錦12班）

企
画
情
報
課

町村が運営する近隣温泉の小
人料金は、まっかり温泉を除い
て「未就学児無料／小学生利
用料金」となっております。入
館料は条例で定められており
ますので変更には手続きが必
要となりますが、これまでの経
過及び近隣温泉の状況も踏ま
え、小人料金の改定について
今後検討します。

令和５年度から小人料金は小
学生に改定します。

令和５年度に改定済みです。

8

真狩村でファミリーサポート事
業を始める予定はありますか。
（錦12班）

住
民
課

様々な働き方がある中、ファミ
リーサポート事業へのニーズ
が高まっている事は過去のア
ンケートでも理解しています。
事業の実施など村の財政状況
もあることから、費用対効果も
含め検討します。

同左 次年度、第３期真狩村子ども・
子育て支援事業計画の策定時
にアンケート調査を実施するこ
とから、そのタイミングで検討
を行います。

同左

9

子ども用の公園・遊具がないの
で作ってほしいです。河川公園
の遊具も少なく古いです。パー
クゴルフ場の公園遊具もなくな
り、遊具公園少ないです。（錦12
班）

住
民
課

　総合計画や子ども・子育て支
援事業計画の策定時における
アンケート調査でも、子供たち
が安心して遊べる公園や広場
等の要望があると承知しており
ます。村では、真狩川河川公
園、わんぱく広場のほか、まっ
かり保育所、真狩小学校、御
保内小学校などに遊具等を設
置しているところですが、街中
などに大きな公園を設置する
だけの土地がなく、その整備が
されていないのが現状です。
　今後、財政状況等を勘案しな
がら、どのような整備ができる
か検討していきたいと考えてい
ますのでご理解のほどよろしく
お願いします。

同左 本年度、道の駅真狩フラワー
センターに大型遊具を設置す
ることとなりましたので、ご理解
願います。

同左



令和４年度　村 政 懇 談 会 要 望 事 項

地区名～錦町内会・社市街・美原地区

№ 要　望　事　項 所管 回　答　内　容 進捗状況（３月末） 進捗状況（６月末） 進捗状況（９月末）

10

道の駅の裏に公園・遊具あれ
ば、親子連れ、観光客、増加す
るのでは？ご検討いただきたい
です。（錦12班） 企

画
情
報
課

遊具の設置は財源の問題から
実現に至っておりませんでした
が、現在、道の駅裏スペース
の公園化を、規模・財源を含め
て検討しており、実現に向けて
努力したいと考えています。

令和５年度にフラワーセン
ター・キッズパークを建設しま
す。９月オープンを目指して事
業をすすめます。

同左 10月中旬に遊具設置が完了
後、10月3日まで開放の予定で
す。来年度から本格オープンし
ます。

11 

中学から村外の学校へ行く子ど
もにも支援をお願いしたい。

教
育
委
員
会

様々な学びの機会を求め、村
外の学校へ進学される実態が
あることは理解しています。
村と協議しながら検討を進めま
す。

同左 同左 同左

12 

パークゴルフ場コース横、南別
川の遊歩道、雨が降るたびに
水位が上がり泥が上がって水
浸しになる。毎回起こるので護
岸工事をしてほしい。 建

設
課

上流からの土砂の可能性もあ
りますので、現地および川底の
状況を確認します。

同左 川底に土砂が堆積しているこ
とが原因で流れを阻害してい
るため、清掃を令和５年度以降
の実施に向け検討します。

同左



令和４年度　村 政 懇 談 会 要 望 事 項

地区名～錦町内会・社市街・美原地区

№ 要　望　事　項 所管 回　答　内　容 進捗状況（３月末） 進捗状況（６月末） 進捗状況（９月末）

13 

パークゴルフ場駐車場入り口防
護柵が壊れている、みっともな
いので何とかならないか。

建
設
課

対応策を検討します。 同左 令和５年度に補修を実施済み
です。

同左

14 

河川公園内の細川たかし像付
近にある花ユリの鉄塔が錆びて
ボロボロで景観上よろしくない。

企
画
情
報
課

ゆり根生産組合が建立したも
のです。まず現地確認し、関係
機関と対応について検討しま
す。

ゆり根生産組合と協議中です。 同左 撤去に向けて調整中です。

15 

郵便局からパークゴルフ場に下
りていく途中にある老木２本が
危ない。

建
設
課

現場確認して対応します。 令和５年度以降の実施に向け
検討します。

特に倒木の危険性のあるもの
の伐採を令和５年度に実施済
みです。引続き観察を行い、必
要により追加伐採を検討しま
す。

令和６年度に追加伐採を検討
します。

16 

道道沿いの花壇、２色のマリー
ゴールドを毎年植えています
が、苗に成長差があり、色で高
さに違いが出ている。１花壇一
色にしてはどうでしょうか。

建
設
課

植え付け時に苗の様子を見な
がら考えていきたい。

同左 同左 同左



令 和 ４ 年 度　村 政 懇 談 会 要 望 事 項

地区名～富里地区連絡協議会

№ 要　望　事　項 所管 回　答　内　容 進捗状況（３月末） 進捗状況（６月末） 進捗状況（９月末）

1 

横内宅倉庫横の側溝の掃除を
お願いしたい。（富里）

建
設
課

現場を確認し、対応について検
討します。

同左 令和５年度に実施済みです。 同左

2 

富里地区全体側溝掃除。（富
里）

建
設
課

現場を確認し、対応について検
討します。

同左 巡回などで逐次対応していま
すが、お気づきの場所がありま
したら建設課管理係までご連
絡ください。

同左

3 

真狩村の水道管の耐用年数は
どのくらいですか。（社）

建
設
課

順次更新を行っております。一
度には出来ないので、期間を
分け国の補助金を受けながら
進めます。
今後については、令和８年度か
ら神里・川崎・社・知来別地区
などを予定しています。

同左 同左 同左



令 和 ４ 年 度　村 政 懇 談 会 要 望 事 項

地区名～富里地区連絡協議会

№ 要　望　事　項 所管 回　答　内　容 進捗状況（３月末） 進捗状況（６月末） 進捗状況（９月末）

4 

社地区分譲地、水道は問題な
いですか。（社）

企
画
情
報
課

造成工事に合わせ、新設しま
す。

水道設備は問題ありません。 同左 同左

5 

ふるさと納税について、道内で
寄付額が多いまちが連日報道
されています。農産物では海産
物や肉には叶わない。（社） 企

画
情
報
課

今年度から後志の村、６村で連
携協定を結び、多岐にわたる
取り組みを進める中、ふるさと
納税についても、山の幸海の
幸をセットにした共通の返礼品
を作ろうと検討を進めていま
す。
引き続き魅力ある返礼品をお
届けできるよう努めます。

「後志のむら」連携協議会にお
いて、新しい返礼品の開発協
議を進めています。
魅力ある返礼品をお届けでき
るよう努めます。

同左 同左



令 和 ４ 年 度　村 政 懇 談 会 要 望 事 項

地区名～御保内地区連絡協議会

№ 要　望　事　項 所管 回　答　内　容 進捗状況（３月末） 進捗状況（６月末） 進捗状況（９月末）

1 

鳥獣駆除に係る弾代が高い。補
助等何とかしてほしい。（豊川）

産
業
課

狩猟用の弾代が高騰している
のは理解しています。出猟回
数などにより使用量に差がある
と思いますので個人への補助
等は馴染まないと考えますが、
今後、真狩村猟友会と協議等
を行いながら検討します。

同左 同左 今年度より、村内での銃器によ
るエゾシカの捕獲又は、止め撃
ちをした場合の捕獲奨励金を
増額して、支援します。

2 

岡根富士雄宅、岡根豊宅の中
間地の三差路（村道見晴との交
差点付近）に防犯灯の設置を継
続してお願いしたい。（豊川）

総
務
課

防犯灯の新設については、要
望が多く、限られた予算のなか
で、緊急性や車両の通行量等
を考慮し、優先度を検討した上
で、計画的に実施します。
今後も各地区の要望により計
画的な設置に努めます。

同左 同左 同左

3 

御保内小学校閉校後の校舎、
敷地の有効活用を強く要望しま
す。（加野）

教
育
委
員
会

体育館を含む校舎、教員住宅
及び敷地に係る閉校後の有効
活用につきまして、関係諸手続
きを進めると同時に、地域の要
望等を充分勘案しながら進め
たいと考えていますので、ご理
解、ご協力をお願いします。

同左 同左 同左



令 和 ４ 年 度　村 政 懇 談 会 要 望 事 項

地区名～御保内地区連絡協議会

№ 要　望　事　項 所管 回　答　内　容 進捗状況（３月末） 進捗状況（６月末） 進捗状況（９月末）

4 

御保内小学校閉校後の教員住
宅を外国人労働者等の宿泊施
設として活用させていただきた
い。（加野） 教

育
委
員
会

教員住宅の今後の活用につき
ましては、文部科学省への財
産処分など所定手続きを経て、
さらに村内学校勤務の教員住
宅の需給動向を勘案し、教員
住宅以外の活用が可能な住宅
については、地域としての要望
に配慮した利用について検討
したいと考えます。

同左 同左 同左

5 

土場橋の見通しを良くしてほし
い。（川崎）

建
設
課

道路管理者の北海道へ要望し
ます。

同左 令和５年度要望済みですが、
状況をみながら今後も引続き
要望します。

令和５年度に実施済みです。

6 

後藤宅から久本宅までの道路
の改修をお願いしたい。（川崎）

建
設
課

これまでも道路管理者の北海
道へ要望を行ってきております
が、引続き要望します。

同左 令和５年度要望済みですが、
状況をみながら今後も引続き
要望します。

同左



令 和 ４ 年 度　村 政 懇 談 会 要 望 事 項
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7 

道道の草刈を早めにお願いした
い。（川崎）

建
設
課

道路管理者の北海道から、草
刈りは要所を除き、年１回を基
本とし実施しているため、ある
程度草丈が伸びてからの作業
となることを理解いただきたい
との回答がありました。

同左 同左 同左

8 

道道の除雪、道路脇に雪を置
かず畑へ飛ばしてもらえない
か。硬くなり春先融雪剤を使っ
ても溶けない。（加野）

建
設
課

道路管理者の北海道へ要望し
ます。

同左 令和５年度に要望済みです。 同左

9 

原田宅前の村道、雨の影響で
舗装道路が砂利が出てしまって
いる。危険なので雪解け後補修
してほしい。（加野）

建
設
課

雪解け後、早急に補修したい。 令和５年度春に実施します。 令和５年度に実施済みです。 同左
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10 

御保内小学校閉校後の校舎、
敷地の有効活用について回答
いただいたが、いつごろ地域の
要望を聴取するのか。
また、ほかから活用要望などあ
りますか。（加野）

教
育
委
員
会

閉校を待たずアンケートを実施
したいと考えています。
活用要望につきましては、教育
委員会では聞いておりません。

学校敷地が一部国有地のた
め、国と協議を進めている段階
です。その目途が立ち次第、活
用方法について協議を進めま
す。

同左

11 

コロナ禍でずっとマスクを着けて
いると、人の表情が分かりにく
いまま子どもたちが成長していく
ことが心配です。（神里）

住
民
課

子どもがずっとマスクを着けて
いることでの影響は理解してい
る。屋外では外してよいなど、
国からの情報提供があれば都
度、村としても周知を図ってい
きます。

村ホームページで周知済 ５月８日付で新型コロナウイル
ス感染症が５類へ移行されたこ
とから規制等が廃止となりまし
た。

同左

12 

脱炭素へ向け村の森林整備は
どのようにされていますか。個
人で伐採して植林しない人もい
る。村として植林啓蒙・施策を進
めてほしい。（神里）

企
画
情
報
課

なるべく所有者負担の無いよ
う、森林環境譲与税などを活用
しながら植林も進めたいと考え
ています。

同左 同左 同左
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13 

今年は議員選挙があります。近
年議員のなり手がいないようで
すが、村としてどのように考えま
すか。村の活性化のためには
競争があってほしい。（神里） 副

村
長

定員割れは今まで幸いにもあ
りませんでしたが、議会を週末
や夜に開催するなど若い方や
仕事を持つ方も参加しやすい
形で実施している自治体もあ
り、本村としてもいろいろと検討
していく必要があると考えま
す。

同左 同左 同左

14 

道の駅の指定管理者が変わり
ましたが、入込数など変化はあ
りましたか。（加野）

企
画
情
報
課

昨年12月の段階では、前年よ
り入込数、販売額ともに増えて
いますが、コロナ禍の比較であ
り、コロナ前に戻っている感が
あります。

指定管理者とも協力し、「真狩
村の顔」となる施設として運営
に努めます。

同左 同左

15 

村道・道道の枝払いについて、
機械の大型化により接触してし
まう。カーブなど枝を避けながら
の運転で危険です。（旧藤川商
店～佐伯宅の左側）
冬に雪の重みで下がってくるの
も危険です。

建
設
課

現場を確認します。
パトロールが間に合わないこと
もありますので、お気づきの点
は都度連絡をお願いします。

令和５年度の実施を検討して
います。

同左 同左
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16 

鳥獣駆除、シカの駆除数は増え
ているのでしょうか。数の推移を
知りたい。（加野）

産
業
課

駆除数は令和３年度が狩猟で
51頭、くくり罠23で計74頭の駆
除。令和４年度は今のところ狩
猟70頭、くくり罠25頭で計95頭
と猟友会、農家の方のご協力も
あり、増えています。

同左 同左 同左

17 

観光協会の職員、人手不足に
苦慮している。賃金を上げたり、
地域おこし協力隊など活用でき
ないか。（神里）

企
画
情
報
課

地域おこし協力隊は、任期があ
ることに加え、任期終了後の定
住に向けた就職先など受け皿
の問題もあり、現在は募集して
いません。賃金は他機関と均
衡を保つため突出して上げるこ
とはできませんのでご理解いた
だきたい。

同左 同左 同左

18 

御保内地区の生涯教育はこれ
まで小学校を中心にやってきま
した。事務局を御保内小の先生
に頼んだり校舎・校庭を借りるな
どして進めてきましたが、今後も
校舎など使えるのでしょうか。

教
育
委
員
会

施設利用については今後の相
談になりますが、研修センター
の利用も検討していただきた
い。
他地区でも教育委員会の職員
が手伝っているので、支援して
いきたい。

同左 同左 同左


